



Red Fitosanitaria de Aragón

Informe sobre la situación fitosanitaria - Semana 43

Octubre de 2023

CULTIVOS EXTENSIVOS

FORRAJERAS

ALFALFA

Fenología

Con la llegada del mes de noviembre y el descenso de temperaturas, en muchas zonas se da por acabada la campaña del cultivo de la alfalfa y con ello el seguimiento de las parcelas pertenecientes a Red Fara. En el año 2023 se han realizado entre 5 y 6 cortes en las principales zonas de este cultivo ubicadas en parcelas de regadío. Mientras, en las comarcas pirenaicas son entre 3 y 4 los cortes realizados.



Plagas

Con las temperaturas suaves del mes de octubre se han seguido teniendo capturas de plagas en este cultivo, principalmente de orugas y pulgones. Hasta la última semana de octubre los niveles de pulgón capturados están por encima de los 20 individuos por pase de manga. En el caso de orugas, los niveles han disminuido considerablemente, siendo las capturas por debajo de los 10 individuos capturados en todas las zonas de seguimiento.

Con el fin de la campaña de este cultivo, cabe recordar que con el objetivo de disminuir los niveles de plaga en la próxima campaña se recomienda realizar diversas labores en las parcelas durante los meses de invierno como pueden ser pase de niveladora o pastoreo de las parcelas en aquellas zonas que sea posible.

CEREAL DE PRIMAVERA

MAIZ

Fenología

Muchas de las parcelas de seguimiento del cultivo de maíz ya se encuentran recolectadas. En el caso de las parcelas sembradas en el mes de junio y principios de julio el maíz se sitúa con el grano semiduro, próximo también a la recolección.

Plagas

Como en semanas pasadas, en el momento de la recolección se observando daños por *Heliothi*, *Sesamia* y *Ostrinias* sobre las mazorcas.

ARROZ

Fenología

Gran parte de las parcelas de arroz de nuestra Comunidad ya se encuentran cosechadas.

Plagas

En esta campaña agrícola del cultivo del arroz, se han observado en la zona del Bajo Cinca parcelas con afecciones consideradas de *Chilo suppressalis* y afecciones menos importantes de *Pyricularia*. En la zona de Cinco Villas no se tiene constancia de afecciones de este tipo.